Costa Ártabra (A Coruña)

Centro de recursos y formación para discapacitados físicos

UN LUGAR PARA LA INTEGRACIÓN



El empleo de las nuevas tecnologías en un entorno amigable y adaptado a las necesidades de las personas con discapacidad marca la diferencia en el Centro de recursos y formación abierto en Narón con ayuda del PRODER de la comarca.

La asociación organiza actividades de formación, divulgación, tiempo libre ... En la imagen, una de las reuniones del grupo. Desde su creación en 1987, la Asociación Socio-Cultural de Minusválidos, con sede en Ferrol, trabaja con un objetivo: la integración social, cultural y laboral de los miembros que forman el colectivo. Con un ámbito de actuación comarcal, vela por el cumplimiento de los derechos inherentes a la persona discapacitada y cuenta actualmente con unos 1.700 socios.

La asociación tiene como fines actuar en las áreas de educación, cultura, deportes, sanidad, cooperación para el desarrollo, promoción de la mujer, protección de la infancia y la 3ª edad, fomento de la economía social, promoción del voluntariado social, promoción y atención a las personas con discapacidad en riesgo de exclusión por razones físicas, sociales, económicas o culturales. Así mismo, desarrollar y defender los derechos de las personas con algún tipo de discapacidad, sensibilizar sobre la problemática de este colectivo y sobre el voluntariado social, promover actividades encaminadas a cubrir las necesidades de los socios, y, especialmente, promover su integración socio-laboral.

Desde la entidad se desarrollan proyectos de accesibilidad, promoción del deporte (con diversos clubs y modalidades deportivas), formación (talleres, cursos de formación, congresos y jornadas), divulgación (campañas de información, rastrillo solidario), tiempo libre (actividades de ocio, visitas culturales, campamentos), empleo (gestión de bolsa de empleo, creación y colaboración con centros especiales de empleo y con otras empresas), información, transporte adaptado y voluntariado.

Con el apoyo del Grupo de Acción Local Costa Ártabra, en el marco del PRODER II que gestiona esta entidad en el territorio formado por los ayuntamientos de la comarca de Ferrol (Ares, Cedeira, Fene, Ferrol, Mugardos, Narón, Neda y Valdoviño) la Asociación Socio-Cultural de Minusválidos ha puesto en marcha un Centro de recursos y formación para discapacitados físicos, con sede en Narón.

Como nos cuenta su presidente, Ángel Gárate Roca, la idea de poner en marcha este centro nació de la necesidad de acercar la prestación

Transporte adaptado

La asociación, con cuatro vehículos de nueve plazas cada uno desarrolla un proyecto de servicio de transporte adaptado, en colaboración con la Xunta de Galicia y varios ayuntamientos del territorio de Costa Ártabra. También han conseguido, con su labor de sensibilización con las administraciones locales, pequeños logros que contribuyen a facilitar la vida diaria de este colectivo, como que los tiempos de paso de los semáforos sean más largos para los peatones; o que el Ayuntamiento de Narón haya creado una comisión de accesibilidad en la que se integra la propia Asociación Socio-Cultural de Minusválidos y responsables y técnicos de los servicios municipales de Obras y Urbanismo, Servicios Sociales y el Servicio Sociocomunitario, que se reúne periódicamente para asesorar y debatir proyectos municipales en cuanto puedan afectar a la integración de discapacitados. Recientemente desarrollaron un programa de "multas simbólicas" a los vehículos que no respetaban la reserva de plazas de aparcamiento de discapacitados que contribuyó de tal manera a sensibilizar a la población que gran número de los "multados" por la asociación se dirigían a su sede dispuestos a pagar la "sanción".

de servicios a los socios de Narón y de toda la comarca, de mejorar y facilitar el acceso a los medios de que disponen y de acercar la propia asociación, que tiene, ubicados también en este ayuntamiento, varios centros especiales de empleo. El objetivo prioritario es la mejora de las posibilidades de inserción social y laboral de los miembros del colectivo minusválido.

Carácter innovador

Así, el proyecto consiste en la creación de un centro de recursos y formación en el que destaca el carácter innovador del empleo de nuevas tecnologías en un entorno amigable para el minusválido físico. El Grupo de Acción Local Costa Artabra ha apoyado el proyecto subvencionando el 50% de la inversión realizada en obras de acondicionamiento y equipamiento con 24 puestos informáticos en un local de 118 m2, próximo al ayuntamiento, adecuado para el servicio a los minusválidos y de accesibilidad



adaptada. Se ha creado un empleo directo, ocu- El centro está equipado pado por una mujer discapacitada, además de contar con el resto de personal que tiene la asociación entre administrativos, técnicos, colaboradores y voluntarios.

Con este centro se crea también un nuevo punto de apoyo de la asociación para informar y asesorar no sólo a los socios, sino a toda la población y otras entidades en materia de integración. "El esfuerzo mereció la pena", reflexiona Ángel Gárate, "La asociación se ha abierto más a la sociedad. Creímos en un principio que sólo íbamos a aglutinar a nuestros miembros residentes en el Ayuntamiento de Narón, pero al centro acuden personas de todo el territorio, lo que ha hecho que otros ayuntamientos del entorno se pongan en contacto con nosotros para desarrollar programas y servicios. La puesta en funcionamiento del centro ha supuesto un revulsivo para la comarca en el ámbito de

La entidad continúa con la labor desarrollada en la dirección de integrar y normalizar el colectivo de personas discapacitadas en entornos rurales. Acaba de celebrar unas jornadas sobre mujer y discapacidad en el ámbito rural, y tienen muchos proyectos en perspectiva, como el de actividades náuticas adaptadas, o el acondicionamiento de un entorno fluvial para espacio de pesca accesible.

■ PRODER II Asociación Costa Ártabra

integración de nuestro colectivo."

Tel.: 981 333 398 www.costaartabra.org info@costaartabra.org

con 24 puestos informáticos, adecuado minusválidos y de accesibilidad adaptada.